

EL NUEVO CAMPEÓN

PERIÓDICO QUINCENAL

Defensor de los intereses morales y materiales de Granollers

La redacción no se hará solidaria de los trabajos firmados.
Insértense ó no, no se devuelven los originales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
J. SERRACANT É HIJO
Plaza del Ganado, 34
(CARRETERA)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Granollers, trimestre. 0'75 Ptas.
Fuera. » 1'00 »
No se venden números sueltos.

BROCHAZOS

Es sin duda alguna la característica en los pueblos más civilizados de Europa, el desprecio que se hace hoy de las leyes que se han hecho y dado al pueblo para su gobierno. No se crea seamos partidarios ni adversarios del sistema, mas sí debemos lamentar se haga tan mal uso de leyes que se promulgan y que de no practicarlas, tal vez por las anchas que trae el sistema, consigamos tan terribles consecuencias. No es extraño hasta cierto punto que las clases proletarias no tengan el verdadero conocimiento ó sentimiento de justicia y equidad necesarios, y que esto suceda, ya que las clases elevadas de la sociedad, nuestros legisladores, nuestros flamantes gobernantes que hacen dichas leyes y que deberían respetar y procurar que fuesen respetadas, pues que las han entregado hechas y derechas á los pueblos, se burlan de ellas, como si tuviesen decidido empeño en malbaratarlas y pisotearlas. ¡Que labor más triste en verdad de verdad es esta! Parecerá á primera vista esto inverosímil pero es lo cierto. ¿Es que es malo el sistema? No entramos ni salimos en ello: no queremos argüirlo: ello allá se va.

En la cabeza del gran mundo, los pueblos que tienen el orgullo de llevar la dirección, el compas, la batuta

del gran movimiento, la dirección del progreso... sucede todo esto, que se hacen y se promulgan las leyes y no se cumplen; que se hacen y promulgan para hacer escarnio de ellas.

Esto para ciertos caballeros podrá ser muy cómodo, pero para las naciones, para sus necesidades comunes ó generales, resulta otra Babel, otra Babilonia con sus negras costumbres y consecuencias fatales. En los mismos pueblos salvajes ó semi-salvajes no pasa esto. Podrán ser si se quiere dignos de lástima por no tener abiertos aún los ojos á la luz de la razón ó de la civilización, mas tampoco tienen el cerebro trastornado ni el corazón corrompido como en Europa por el maleable espíritu del siglo ó de la época, por las pasiones que hoy por hoy todo lo aprisionan é invaden pues su corazón no contaminado de la cruel ponzaña, late y late libre por no estar inficionado ó contagiado. Serán menos civilizados, es verdad, pero son mas dignos porque se hacen esclavos del deber. Una ley, una sanción, un sacramento, una disposición, un mandato de sus superiores, lo tienen por sagrado. ¿Y se quiere saber la causa?... precisamente por que hallan en las funciones de sus superiores, el cumplimiento de la justicia que es lo que ellos tanto aman.

En esa Europa vieja, en ese emporio hoy escéptico donde ha brillado por tantos siglos la luz del progreso y la antorcha del saber, la que deja escrita en páginas de oro su brillan-

te nombre, la que en los fastos de su historia deja el testimonio siempre perenne de su glorioso pasado, esta Europa antes tan famosa y punjante, sucumbe, y sucumbe avergonzada por los males sin cuento que la consumen y corroen. Una de las principales causas es sin duda alguna el desconocimiento, el desprecio ó la pérdida absoluta del sentimiento de justicia. El abuso siempre y continuamente está al uso del día. Es la vida del mercachifle de carne humana; es la condición del hombre civilizado á la categoría mas crítica del desdichado y aprisionado esclavo. De esto, bastantes casos tenemos por desdicha nuestra en todas partes.

Asi está Europa, el emporio de todas las bellezas y grandezas de otros tiempos, en este cuarto de siglo, y Dios quiera detengamos á tiempo nuestra vertiginosa y desdichada carrera. La ley brutal del fuerte contra el debil extendida de uno á otro ámbito, de uno á otro extremo. Así se sigue bajo el más grosero, terrible y des-

Se dice aún que progresamos (¡cuanto pánico yugo. Estamos en el período álgido del desequilibrio social. ¿Es que vamos derechos al desquiciamiento?...

do no sea para el mal!) y que Europa va á la cabeza del mundo divilizado, pero si esto es progresar, si las leyes son vulneradas y burladas, si se quita al individuo el conocimiento y la noción del derecho y del deber y se le deja sin el amparo del mismo, sin

pudor y sin dignidad y por ende se le sujeta á una férola soez y despótica sitiándole por los medios más inhumanos á una condición vergonzosa y desesperada sin dignidad ni pan, esta Europa si no viene un pronto y eficaz remedio, lo hemos dicho ya, va á quedar desierta antes de un no muy largo espacio de tiempo, sinó convertida en un rincón de la cafrería. Con franqueza hemos de decirlo, bien podrían ser los tales resultados las consecuencias terribles de todo un sistema, replegadas, de suyo pésimo á la par que mangoneado del que tanto sufre el individuo ó la familia como el estado. Las consecuencias las tenemos á la vista y las tocamos ya por desgracia nuestra con lo que sucede á España, precisamente en estos mismos y solemnes momentos con los Estados Unidos. Ellos, los americanos, siempre tan amantes de su apogeo como pueblo floreciente; de su preponderancia, de su prestigio, de sus intereses: quizás en esto vayan demasiado allá, pues que les domina la idea del lucro ya que cometen las fechorías que cometen en nuestra desdichada patria. Nosotros en cambio, endebles y caídos bajo su grosero yugo, su garra ó despótica férola.

¿Será que los americanos han visto nuestra decadencia moral y material como buenos europeos que somos?...

Cuasi que no puede ser otra cosa. Es que real y verdaderamente Europa está decadente y enferma, y ellos, los americanos, buenos, muy buenos.

Ya tenemos hecho el parangón entre Europa y América.

Ahora nos toca tan solo dar las gracias de lo que nos sucede á nosotros mismos, á nuestros gobernantes que hacen leyes, que tan fiel y dignamente las interpretan.

A.

LO CANT DEL PASTORET

»Soch lo pastor mes trempat,
»mes feyner, mes estimat
»d' un poble del Empordá,

»que ni plujas, vent, ni sol,
»fant deixarme 'l fluviol
»per tocá.
»¡Tori, lori, tori, lá!
Lo coneix be tot lo poble.
Mes humil qu' ell y mes noble,
no ni ha pas ningú á n' allí.
Ab sa mitja rialleta
y ab vint y una cabreta,
res al mon lo fa patj.
Quedá órfe de pare y mare
quant potser set anys encare
no tindria l' infantó.
¡De tragérias si 'n passaba!
puig molts días no menjaba
ni tampoch un rossegó.
Pro per xó sempre tranquil.
Sempre amable, sempre humil
es lo pobre pastoret.
pe 'ls recóns de las mantanyas
y per terras molt estranyas,
sempre canta satisfet.
»Soch lo pastor mes trempat
»etc., etc.

A una casa 'l replegaren
y prest treball li donaren
ab la feyna de pastor.

Acarícia las cabretas
con si fossin germanetas
donánloshi tot son cort
Quan arriba la vesprada,
ya las conta altre vegada
y després los fa un xiulet.

Baixan ellas fentne rúa
á buscar la companya
d' aquell pobre pastoret.
¿Están reunidas? ¡Amunt
donchs! los diu al punt
fenne via y á sopár
que l' hora n' es arribada.....
Y ja torna altre vegada
á sentírsel á cantár.

»Soch lo pastor mes trempat
»etc., etc.

Quan l' horitzó ja clareija
¡veurían com se reveija
entre mitj de las cabretas!
Es per tots una delícia
del modo que las carícia
ab petóns y abressadetas.
Quan ne trova pe 'l camí

alguna nena, ell á n' allí
prest desplega 'l seu humór
No pot tenir cap pesseta,
pro de rasgos de poeta
n' está plé tot lo seu cor.
Avuy conta catorze anys,
plé de salut, no té afanys
y menja com un senyó.
Per aixó es que 'l pastoret
sempre canta satisfet
sa predilecta cansó.
»Soch lo pastor mes trempat,
»mes feyner y estimat
»d' un poble del Empurdá.
»que ni plujas, vent, ni sol,
fant deixarme 'l fluviol,
per tocá,
¡Tori, lori, tori, la!

SALVADOR BADOSA R.

ACTUALIDADES

Son por demás curiosas las causas que motivan el estado peregrino del Gabinete Cánovas. Si fuéramos á indagar uno á uno los incidentes que lo promueven, hallaríamos que hay de todo, y como en la variedad dicen está el gusto, de aquí que el Sr. Cánovas lo tenga y muy exquisito, cual es, el de gobernar de cualquier manera y á despecho del sentir de la nación por largo espacio de tiempo. Más frescura ya no se puede esperar. ¿Dará el *mónstruo* al fin con la dimisión? veremos. Se lo agradecerían el honor y los intereses todos de la patria. España, no hay que dudarle, lo recibiría con explosión de verdadero entusiasmo. En esta última etapa del conservadurismo español, los que estudian las situaciones políticas y tienen la atención fija en los acontecimientos y en la marcha de la sociedad, hallarán mucho y bueno. Quizás no se encuentre en los anales políticos de todo el *globo terráqueo* político, tan remilgado ni tan *sui generis* como el Sr. Cánovas, ni que tenga la *sans-façon* de ir gobernando á despecho de todos sus gobernados ni que se pon-

ga la honra y los intereses todos de la nación por montera. Él se ha propuesto á arrollarlo todo, y se ha dicho—hago lo que me da la gana y aquí todo el mundo boca abajo.— Este es el contenido de su soberbia y de su vanidad. Para nada respeta el sentir y pensar de la nación. La representación de la misma es sometida al mas cruel cautiverio y maniatada.

Así se lleva el jefe del gobierno para quien parece le están sus días ya contados

Esta es la política conservadora desplegada en una nación por excelencia democrática.

Triste legado es el que va á dejar el Sr. Cánovas al Sr. Sagasta.

X.

INTERESANTE

A causa de la agregación de los pueblos del llano á la capital resulta que existen 1.462 calles en Barcelona y pueblos agregados, 99 plazas y 81 pasajes.

Las calles cuyos nombres resultan repetidos, son las siguientes:

2 veces la calle del Alba, 2 Alegría, 2 Almacenes, 3 Alsina, 2 Alvarez, 3 Ancha, 3 Angel, 2 Angeles, 2 Argón, 2 Argüelles, 4 Aurora, 5 Asqueriche, 2 Balmes, 3 Beato Oriol, 2 Bilbao, 2 Bosch, 2 Bruch, 2 Buena-vista, 2 Callao, 3 Campo, 2 Campos, 7 Càrmen, 2 Carretera 2 Casanovas, 3 Castillejos, 2 Cementerio, 4 Cervantes, 2 Cervelló, 2 Cid, 2 Claris, 3 Clavé, 3 Coello, 5 Colón, 2 Concepción, 4 Concordia, 2 Corders, 2 Cortes, 2 Cortinas, 3 Cruz, 2 Doncellas, 2 Dos de Mayo, 5 Duque Victaria, 2 Entenza, 5 Estrella, 3 Fivaller, 3 Fomento, 2 Fruta, 2 Grovina, 3 Hernán Cortés, 3 Iglesia, 2 Industria, 2 Jesús, 3 Jordá, 2 Junqueras, 2 Ladrilleros, 2 Laurel, 2 Lavaderos, 3 Lealtad, 3 León, 4 Lepanto, 2 Libertad, 2 Liebre, 2 Luchana, 5 Luna, 2 Maldonado, 3 Marina, 2 Marqués del Duero, 2 Matas, 5 Mayor, 4 Mediodía, 3 Méndez núñez, 2 Mercado, 4 merced, 2 Mercedes, 4 Mina, 2 Molins, 3 Montserrat, 2 Monturiol, 2 Morera, 2 Nacional, 5 Norte, 2 Olivo, 2 Orden, 3 Oriente, 3 Padilla, 3 Pasaje Concepción, 2 Pasaje Industria, 4 Paz, 2 Peligro, 2 Pino, 2 Piqué, 2 Platata, 6 Plaza Concepción.

2 Plaza Cruz, 2 Plaza Igualdad, 2 Plaza Libertad, 3 Plaza Mercado, 2 Plaza San Miguel, 2 Porvenir, 3 Pozo 2 Princesa, 2 Proclamación, 4 Progreso, 2 Puig, 2 Purísima Concepción, 2 Quevedo, 4 Quintana, 4 Rie-

go, 2 Riera, 2 Rocafort, 3 Rosario, 3 Rosés, 2 Rull, 4 Salud, 2 2 Samsó, 2 San Agustín, 3 San Andrés, 6 San Antonio, 2 San Antonio de Padua, 2 San Bartolomé, 2 San Benito, 2 San Carlos, 2 San Cristóbal, 7 San Francisco, 2 San Gervasio, 4 San Ignacio, 2 San Isidro, 3 San Jacinto, 2 San Jaime, 6 San Joaquín, 7 San José, 7 San Juan, 2 San Loreuzo, 2 San Magín, 4 San Martín, 4 San Miguel, 2 San Olegario, 4 San Pablo, 4 San Pedro, 5 San Rafael, 4 San Ramón, 2 San Roque, 3 San Salvador, 2 San Sebastián, 3 San Severo, 5 San Vicente, 2 Santa Amalia, 5 Santa Ana, 3 Santa Bárbara, 6 Santa Eulalia, Santa Lucía, 3 Santa Madrona, 3 Santa María, 3 Santa Rosa, 4 Santa Teresa, 4 Santo Domingo, 2 Seara, 4 Sol, 2 Tallers, 2 Tibidabo, 2 Torrijos, 2 Triunfo, 2 Unión, 2 Valencia, 2 Victoria, 3 Vifredo, 2 Villena. 2 Virgen del Romedio, 5 Vista Alegre, 2 Vulcano y 2 Zurbano.—Total, 174.

Crónica Local

Ha visitado nuestra Redacción el Sr. D. Pablo Cots nuevo representante de las cédulas personales en este partido, manifestándonos que desde el martes próximo, día 8 quedan instaladas las oficinas para dicha expedición en la calle de Capuchinos, 5; esquina á la de Sans. Lo que ponemos á conocimiento del público.

Hoy tendrán lugar en los salones de «La Alhambra,» bailes extraordinarios á cargo de la orquesta «La Catalana.»

Como es una de las festividades principales del año y los calores arrecian por lo adelantado de la estación, el dueño de aquel establecimiento estará surtido de bebidas frescas á satisfacción del público.

En el teatro del «Casino de Granollers,» tendrá lugar hoy por la noche la representación de *Marina* Tenemos buenas noticias de la compañía.

En el teatro de «La Unión Liberal» habrá también hoy por la tarde y noche funciones de teatro. Tomará parte en las fiestas que celebre estos días dicha sociedad para mejor amenizarlas el Coro «La Trompe-ta» de Barcelona.

Con tal motivo esperamos ver muy concurrido dicho local.

Va á ser un hecho la formación de un centro fusionista antes de poco en esta villa. Se habilitarán para el mismo, los espaciosos salones del primer piso del «Café Nuevo» bien arreglado y amueblado.

Tenemos noticia de que va á montarse todo con el más exquisito gusto del día, tanto este Centro como el Restaurant que á la parte de detrás del mismo piso instalará el Sr. Masanas.

Muy buenas [mejoras se proponen introducir los Sres. Barangé en aquel rico y hermoso local, de lo que nos alegramos.

Hay *chiquillos* de alguna edad que bien se pudieran considerar ellos mismos hombres, que han tomado el partido de insultar por la noche, especialmente cuando salen de la fábrica ó talleres, al primero que les sale al paso.

No estamos aún en África, jóvenes, para permitirnos tales desahogos.

Esperamos que no tendremos de hacernos nuevamente eco de tales cosas que dicen muy poco en favor de cultura y buen nombre de esta villa.

El miércoles por la noche á eso de las nueve dieron los pitos señal de fuego en el distrito 2.º Afortunadamente no revistió carácter alarmante ni tuvo importancia pues que se atajó á tiempo y no tuvo fatales consecuencias que podían esperarse ya que se inició en un edificio viejo.

¿El Sr. Bigas á Madrid?...

Se dijo uno de estos días que nuestro flamante y pulido Alcalde, se había ido á Madrid y que le traía la maleta con su correspondiente paraguas (¿como que en Madrid suele llover tanto...) el que es guarda jardines de la Estación de la línea de Francia Sr. Eusebio.

También se dijo si había ido á la metrópoli para apoyar y sostener al Sr. Cánovas en el poder en su tan difícil situación política.

Bien informados podemos asegurar que no ha ido á Madrid sino á Montblanch á pasar unos días, con su paraguas.



Señores de la Junta de la línea de Francia... Por Dios, que su material, vagones, está inservible!

Uno de estos días nos encontramos con que al llegar el último tren que sale de Barcelona á las seis y cuarto de la tarde del meridiano, á las cercanías de Mollet, una ráfaga de viento y lluvia nos vino al paso dejándonos á los viajeros hechos unos peces. Se dirá ¡quién! ¿yendo al tren se mojaron?

Pues, sí señores, aquello parecía un cortijo desmantelado. Y hubo quien lamentándose dijo:—ni las gallinas en sus correspondientes gábias cuando llueve están tan mal acondicionadas.—Y ni en los vagones de ferrocarril tampoco cuando bajan de Francia, dijo otro, que también se mojaba.

La verdad es que hay material que está en muy mal estado.



Según noticias hoy debe de salir ó reaparecer la dichosa *Granolaria*, periódico de muy mal gusto por cierto por su adulación mala y rara petulancia.

No hay que decir que si continúa por el camino emprendido por sus primitivos directores, tendrán que auxiliarla por su *delicadeza* como mujer que se desmaya, al primer embate tan *sensible* era la señora.

Veremos.



El asunto electoral ó sea la cuestión importante de la que tanto ha venido hablándose, desde el día célebre de las elecciones, está algo encanta-

da. La Comisión provincial que ha de dictaminar, como andan las cosas de Madrid tan alborotadas ha dejado en cierto modo de adelantar sus gestiones por lo que nos parece habrá para rato. De todos modos á medida que sepamos como va su curso ó sus tramitaciones lo iremos comunicando á nuestros lectores. Por hoy nos basta con decir que estamos en actitud expectante para remachar mañana.



Es delicioso, piramidal fijarse en los remilgos de todo un caballero *ad oc* de nuestra sociedad. Aunque no estamos acostumbrados á las atenciones ni cortesías de alta sociedad, no obstante deseamos y seguimos de cerca para saber algo de lo bueno las coqueterias de cierto atildado caballero que está empeñado en que nos instruyamos y sepamos algo en Granollers.

Por hoy no decimos más. El hombre de grandes méritos y campanillas sirve casi siempre para instruir á los que lo deseen ó afecten necesitarlo.

1701. andresense. S. Andrés de Patón.

MOVIMIENTO DE TRENES ENTRE GRANOLLERS, BARCELONA Y GERONA

LINEA DE FRANCIA

DE GRANOLLERS Á BARCELONA Horas de salida

1. ^{er}	tren	(mixto)	7'24	mañana.
2. ^{do}	»	correo..	9'23	»
3. ^{er}	»	mixto..	2'19	tarde.
4. ^{to}	»	correo..	5'46	»
5. ^{to}	»	expreso.	6'50	»

DE BARCELONA Á GRANOLLERS Horas de llegada á esta villa

1. ^{er}	tren	correo..	6'04	mañana.
2. ^{do}	»	mixto..	10'11	»
3. ^{er}	»	»	1'54	tarde.
4. ^{to}	»	correo..	5'06	»
5. ^{to}	»	mixto..	7'26	noche.

DE GRANOLLERS Á GERONA Horas de salida

1. ^{er}	tren	correo..	6'09	mañana.
2. ^{do}	»	mixto..	2'09	tarde.
3. ^{er}	»	correo..	5'13	»

DE GERONA Á GRANOLLERS Horas de llegada á esta villa

1. ^{er}	tren	correo..	9'13	mañana.
2. ^{do}	»	»	5'40	tarde.
3. ^{er}	»	expreso.	6'46	»

LINEA NORTE

DE GRANOLLERS Á BARCELONA Horas de salida coche D. Central

1. ^{er}	tren	mixto..	5'23	mañana.
2. ^{do}	»	correo..	8'10	»
3. ^{er}	»	mixto..	12'45	tarde.
4. ^{to}	»	correo..	5'05	»

DE BARCELONA Á GRANOLLERS Horas de llegada coche D. C. á esta villa

1. ^{er}	tren	correo..	8'	mañana.
2. ^{do}	»	mixto..	12'35	tarde.
3. ^{er}	»	correo..	3'35	»
4. ^{to}	»	mixto..	7'15	»

Los relojes de ambas estaciones están arreglados conforme al meridiano de Madrid. Este atrasa respecto del de esta villa 23 minutos 23 segundos.

SERVICIO CARRUAJES DE GRANOLLERS A LA GARRIGA HORAS DE SALIDA DE ESTA VILLA

6'50 mañana. — — 2'50 tarde. — — 8' noche.

CONFORME RELOJ POBLACION